
Check against delivery 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

представителя Российской Федерации в VI комитете 68-й сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН по пункту повестки дня «Отправление 

правосудия в Организации Объединенных Наций» 

6 ноября 2013 года 

Г-н Председатель, 

Выражаем признательность Генеральному Секретарю за его 

доклад о функционировании системы отправления правосудия в 2012 

году. Доведенная до сведения государств информация позволяет 

сделать в целом позитивные выводы о работе обновленного 

механизма разрешения споров с участием администрации и 

сотрудников. 

Переходя к позвенному рассмотрению системы отправления 

правосудия, хотели бы особенно отметить ее досудебный компонент. 
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В частности, придаем важное значение работе Группы 

управленческой оценки, позволяющей за счет своевременного 

выявления неэффективных решений урегулировать споры без их 

последующей передачи в Трибунал. Существующая неформальная 

система урегулирования конфликтов также вносит ощутимый вклад в 

предотвращение ненужных тяжб и экономию средств. Приветствуем 

усилия на данном направлении, предпринимаемые в рамках 

механизма посредничества под эгидой Канцелярии Омбудсмена. 

Отмечаем в целом позитивную динамику в работе Трибунала по 

спорам и Аппеляционного трибунала. Выражаем, однако, 

обеспокоенность сохраняющимся отставанием в рассмотрении 

накопившихся дел. В совокупности с ростом нагрузки на трибуналы 

данный фактор может привести к задержкам в рассмотрении споров 

и, соответственно, к снижению правовой защищенности как 

администрации, так и персонала. В этой связи поддерживаем меры, 

направленные на оптимизацию рабочих методов обоих трибуналов 

без ущерба качественному рассмотрению дел. В частности, 

призываем к как можно более полному задействованию средств 

процессуальной экономии. Позитивно оцениваем случаи 
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урегулирования дел inter partes. Что касается вопроса о продлении до 

конца 2014 года полномочий судей ad litem Трибунала по спорам, то 

он, на наш взгляд, относится в большей мере к компетенции наших 

коллег в Пятом комитете. 

Принимаем к сведению изложенные в докладе ответы на 

вопросы, сформулированные в резолюции Генеральной Ассамблеи 

67 /241. Их содержание подтверждает необходимость дальнейшего 

совершенствования системы отправления правосудия на основе 

регулярных обзоров ее деятельности. 

Один из вопросов, которые предстоит решить в этой связи -

поиск оптимального варианта представительства интересов 

сотрудников. Заслуживает внимания опция, предложенная в пункте 

132 доклада и предполагающая участие сотрудников в 

финансировании Отдела по оказанию правовой помощи персоналу за 

счет факультативных автоматических отчислений из их базового 

оклада. 

Принимаем 

промежуточной 

к сведению 

независимой 

предложение о проведении 

оценки формальной системы 

отправления правосудия силами Объединенной инспекционной 
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группы. Надеемся, что имеющийся у данной группы опыт по оценке 

прежней системы отправления правосудия будет способствовать 

более полному выявлению проблемных участков и приоритетных 

направлений развития действующей системы. 

В заключение хотели бы подчеркнуть, что при решении любых 

практических вопросов важно не упускать из вида главную 

провозглашенную цель реформы, а именно создание независимой, 

транспарентной, профессиональной, располагающей адекватными 

ресурсами и децентрализованной системы отправления правосудия. 

Благодарю Вас, г-н Председатель. 


